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中泰化学定增募资额低于预期

定增完成不足计划的1/3，仅大股东和华安基金分别认购10亿和5.99亿

证券时报记者 宋雨

中泰化学（

002092

）原计划定

增募资

50

亿， 日前实际募资

16

亿。 其中大股东中泰集团以

10

亿

元参与认购，华安基金认购金额为

5.99

亿元。

中泰化学日前完成

2013

年度

非公开发行股票计划。 截至

9

月

5

日，联席主承销商已收到中泰集团、

华安基金

2

家认购对象参与中泰化

学本次非公开发行股票的发行对象

缴纳的认购股款， 本次发行募集资

金总额

16

亿元，扣除发行费用后募

集资金净额

15.8

亿元。

据公告， 中泰集团以每股认购

价

6.78

元，认购了本次中泰化学发

行的股份

1.47

亿股， 认购金额

10

亿元； 华安基金认购了本次中泰化

学发行的股份

8840.1

万股，认购金

额

5.99

亿元。 此次发行完成后，中

泰集团持有的公司股权比例由

16.72%

上升至

24.49%

，仍为中泰化

学控股股东。

据了解， 中泰化学此次募资投

向为中泰化学阜康能源

80

万吨

/

年

聚氯乙烯树脂装置、

60

万吨

/

年离

子膜烧碱装置，及配套公用工程、服

务性工程， 项目总投资

72.2

亿元。

为加快项目建设进度， 公司已经根

据项目进度的实际情况暂时以自筹

资金和银行贷款先行投入。

今年

3

月， 中国证监会核准中

泰化学非公开发行不超过

7.37

亿

股新股，预计募集资金

50

亿元。 但

由于市场环境的影响， 中泰化学股

价自

6

月

13

日跌破发行价每股

6.78

元，至

9

月

13

日，公司股价收

报每股

6.02

元。

中泰化学表示，由于本次实际募

集资金净额与预计募集资金金额有

较大差距，将影响本次募集资金投资

项目的投资进度和建设进度，资金不

足部分由公司以自筹资金解决。

从中泰化学本次发行情况看，

新疆国资委旗下的中泰集团以

10

亿元认购中泰化学本次发行的股

份， 不但表明了对中泰化学可持续

发展的全力支持， 更表明了其将中

泰化学打造成为世界级具有传世地

位的能源化工企业的信心。

中泰化学表示， 随着公司一体

化产业链优势的进一步展现， 建立

在资源能源基础之上的成本领先优

势和规模优势将会越来越明显，公

司的规模化优势地位将得到体现，

在行业竞争中处于有利地位。

海信电器推新品竞逐智能电视蓝海

证券时报记者 崔晓丽

智能电视市场的巨大商机吸引

着越来越多的企业参与， 传统电视

巨头海信电器（

600060

）近日正式亮

相新品参与角逐。

推出两大新品

“智能电视市场是一个巨大的

蓝海市场， 而这个市场才刚刚起

步。 ” 海信电器相关负责人在

9

月

13

日举行的“海信

VIDAA

、

VISION

智能‘双子座’新品发布会”上表示，

智能电视的内容平台将是一个可扩

展的空间， 未来将搭载越来越多的

适合消费者需求的东西， 这将是一

个很大的市场。 而智能电视行业也

将吞并游戏机等行业。

今年以来，互联网企业高调进

入大屏产业，以及传统家电企业与

互联网内容服务商合作等，导致智

能电视行业变化多端。 对此，海信

电器总经理刘洪新表示，“各种力

量的加入会进一步激发智能电视

需求，加快产业升级速度。 海信将

坚持按照完整产业链的既定战略

扎实推进。 ”但他同时也表示，海信

不排除并购对公司有价值的企业，

但海信不会烧钱，这与公司的经营

理念不符。

此次新品发布会上， 海信电器

推出了

VIDAA

、

VISION

两大系列

新品，覆盖

39

寸至

85

寸

10

多个规

格， 融合了具有海信特色的智能、

4K

、大屏主流技术等。

加快完善产业链

“海信目前已经可以较为从容

地面对整个行业的快速调整和变

化， 因为海信已经构建起从云端到

终端，行业内最完整的产业链。 ”刘

洪新在新品发布会上说。

据刘洪新介绍， 早在

2006

年，

海信就开始为智能电视的开发做技

术储备，布局智能电视产业链。

2008

年， 海信在国内率先搭建互联网电

视运营平台， 正式引入用户管理理

念。

2010

年，海信首家推出自主开

发的

HITV-OS

智能电视操作系统

和海信

APP

应用商城，正式启动对

智能电视从终端和云端的完整产业

链建设。

中怡康销售数据显示，

2013

年

1~7

月份海信电视线下传统渠道的

TV

零售量占有率为

15.54%

， 而线

上电商渠道为

17.86%

，双双位居首

位。 对两个营销渠道的销售掌控力

给了海信更多的自信和空间去推进

完整产业链建设。

“海信将继续加快智能产业链

的完善和拓展，不断提升智能电视、

个人智能电视、 智能电视盒等智能

产品水平。 ”刘洪新说。

整合优质资源

在云端服务建设方面， 海信电

器将深度整合适应智能电视终端个

性需求的优质资源， 构建一个符合

电视机后仰式和大屏化的终端特

点， 能够为用户提供良好体验的云

端服务。

据刘洪新介绍，近年来，海信在

巩固硬件技术优势的同时， 着重补

强智能终端和云端服务能力。

2012

年， 海信斥资收购世界顶级海外软

件开发团队， 成立

Jamdeo

公司，共

同开发出海信特色的智能电视操作

系统。 此次海信发布的

VIDAA

、

VISION

两大系列智能电视都是基

于这套系统设计出来的。

在云端视频应用方面，海信已

与

CNTV

、华数、优酷、奇艺、乐视、

PPTV

等国内主流牌照方和内容运

营商形成战略合作关系。 海信智能

电视目前提供的云端视频资源累

计已超过

125

万集、 每周更新约

300

到

400

集， 日均在线人数超过

100

万。

在游戏应用方面，

Gameloft

、动

游、 云狐等主流供应商均与海信结

成战略合作联盟， 海信智能电视游

戏月下载量超过

9.6

万次， 用户月

在线时长超过

19

万小时。

据悉， 截至目前海信智能电视

整体激活率

82%

，高出行业

40

个百

分点，用户整体活跃率

63.1%

，高出

行业

15

个百分点。

巴曙松：地产业未来机会在中型城市

证券时报记者 桂衍民

国务院发展研究中心金融研究

所副所长巴曙松日前在清科集团举

办的“

2013

中国房地产基金高峰论

坛”上表示，对照美国经验，大致可

以推测人口在

100

万到

500

万之间

的中型城市将会成为中国城镇化推

进的主要载体， 这也是未来地产行

业的机会所在。

巴曙松分析说，美国城市化率到

51%

的时候是

1925

年，在

1925

年之

后整个美国地产的业态都发生了变

化。而中国内地城市化率

51%

是在去

年，中国不一定走美国一样的城镇化

道路，但这种业态变化可以给我国提

供一个参考。美国九个大都市区的人

口

500

万以上的占整个人口的

24.6%

， 纽约大都市区占了总人口的

6.1%

，洛杉矶占

4.2%

。 “到美国做房

地产投资还得到大都市区，人烟稀少

的地方看着便宜，但买完之后他就得

自己拿着了，没有流动性。 ”

巴曙松还对照美国

1920

到

2010

年大都市区人口的变化情况

进行了分析， 认为美国城市人口在

此时间段内实际是在不断集聚和汇

集。巴曙松认为，美国大都市区最为

突出的特点是郊区人口增长的速度

远远快于中心城区。“所以中国城镇

化未来土地制度突破的亮点， 就在

于城郊大都市区的集体用地的入

市，以及农村宅基地的整合。 ”

“人口在美国的大都市区，中心

城区和郊区之间的重构催生了美国

房地产市场

50

年代之后的第二轮

繁荣浪潮。 ”巴曙松对照说，过去十

多年历史上， 中国人口流动的轨迹

是由内陆和农村乡镇、县城、地级市

流向沿海发达城市， 基本是一种单

向的流动。目前这个趋势在改变，人

口流动开始由单向转向多向， 人口

流动轨迹的变化会重塑中国城市发

展的梯度， 所以很多房地产界的人

比较看好长江中游的新型城市圈。

“内陆城市这种梯次发展背后

是人口流动和产业的转移。 ”巴曙松

说，从美国的经验对照，我们大致可

以推测中国人口在

100

万到

500

万

之间的中型城市是亮点，根据城市群

GDP

复合增长率的预测， 这些城市

将会成为城镇化推进的主要的载体。

英唐智控智能家居新品

10月国内上市

9

月

14

日，英唐智控（

300131

）子公司丰唐

物联在深圳发布一系列智能家居新产品， 并宣

布第一代产品将于今年

10

月在国内市场上市。

这也是该公司首次布局国内智能家居市场。

据介绍，丰唐物联成立于

2011

年，是美国

Aeon Labs LLC

与英唐智控合资创办的高新技

术企业，在美国硅谷拥有研发团队，主要海外客

户包括

Verizon

、

AT&T

等知名电信运营商。

“目前丰唐物联的营业收入是来自海外市

场，目前正在开拓国内市场。 ”丰唐物联副总经

理张圳对记者表示， 公司目前正与碧桂园等国

内房地产开发商谈合作， 同时在北上广深以及

重庆等重点城市布局经销商， 希望能尽快打开

国内市场。

在新品发布会上， 丰唐物联展示了包括智

能家庭网关、智能开关、智能遥控器以及智能门

窗传感器等一系列智能家居产品。张圳介绍，丰

唐物联新产品基于硅谷的

Z-Wave

网络技术，

目前提供基于苹果系统的

APP

， 后期还将开发

基于安卓系统的

APP

。

“我们设计的是开放性的系统，不过早期版

本可能对外有限开放。 ”张圳解释称，丰唐物联

国内上市的新产品基于公司自主开发的智能家

居系统， 上市初期仅能适用丰唐物联旗下智能

家居产品（如智能开关等），考虑到其他厂商智

能家居产品良莠不齐， 为避免为售后服务带来

不便，公司智能家居系统仅有限对外开放。

（周少杰 黄丽）

海默科技100万美元

购买美国油气区块

海默科技（

300084

）今日公告，

9

月

10

日公

司全资子公司海默石油天然气有限责任公司与

美国

Waymon Pitchford, Inc.

及

I-20 OIL &

GAS,LLC

公司签署协议，以

100.08

万美元的价

格， 购买了上述两家公司联合拥有的位于美国

德克萨斯州

Permian

盆地

Irion

县净面积为

1112

英亩 （约合

4.5

平方公里） 的油气区块

100%

的工作权益。

海默科技表示， 海默油气目前已申请到

美国德克萨斯州油田作业者许可执照， 该区

块是海默油气担任作业者的第一个页岩油气

开发项目， 将会使公司实质性地进入到美国

页岩油气勘探开发领域并积累宝贵的作业经

验， 对于实施公司的非常规油气发展战略具

有现实意义。

（孙琳）

湖北广电携手思科

建“数字家庭”实验室

9

月

13

日， 在湖北武汉举办的

2013

思科

中国有线运营商高峰会上，湖北广电（

000665

）

与会议主办方思科公司签署了《合作备忘录》，

根据备忘录双方将探讨建立“数字家庭”应用

联合实验室，并以联合实验室为平台进一步讨

论“数字家庭”针对中国市场的应用，介绍并推

广国际上先进的“数字家庭” 技术和最新应用

业务。

湖北广电董事长吕值友表示， 湖北广电正

积极推进“数字家庭”建设，公司将积极牵手电

信网、拥抱互联网，大力发展

DVB+OTT

（利用互

联网技术实现视频、语音等互动）及四屏合一业

务，发挥三网融合和移动互联主体作用。致力建

设集视频、数据、语音为一体，融合新网络、新媒

体、新业态的下一代广播电视信息网络。

（吴蒙）

罗平锌电重组

获证监会审核通过

罗平锌电 （

002114

） 今日公

告， 公司重大资产重组事项已获

中国证监会并购重组审核委员会

有条件通过。

根据预案， 罗平锌电拟以

7.16

元

/

股 向 泛 华 矿 业 发 行

8798.88

万股股份购买其持有的

向荣矿业和德荣矿业

100%

的股

权。 方案显示，上述两矿锌矿保

有资源储量合计为

2042.76

万

吨， 伴生铅矿保有资源储量为

748.04

万吨， 生产规模合计为

120

万吨

/

年。

交易完成后，罗平锌电将从

根本上完善公司的“矿、电、冶”

一体化产业链优势，锌精矿原料

自给率得到提高，公司的资产质

量、盈利能力和市场竞争力将显

著增强。

（李俊华）

聂梅生：

全国房价同比涨幅将趋缓

� � � �全国工商联房地产商会创会会

长聂梅生日前在“

2013

中国房地产

基金高峰论坛”上表示，房价上涨和

下跌在不同城市存在的态势可能会

延续到年底，但是总体上来看，全国

房价同比涨幅将趋缓。

聂梅生认为，目前房地产市场呈

现差异化特征，是整个产业调整的前

期。市场从

3

月到现在半年之间调整

的结果就是这种差异化， 地王归地

王，卖不出去的卖不出去，房价涨幅

前十大城市出现了很大的差异，环比

能差

10

倍， 低的是

0.2%

， 高的是

3.2%

。 在认真研究数据以后，有钱的

开发商一定追环比涨得高的城市，所

以就有了北京、上海地王的形成。

聂梅生进一步阐述称， 实际全

国平均房价同比涨幅是迅速下降

的，年初的房价同比涨幅是

18.8%

，

现在已经跌破

10%

，如果这个趋势

延续到

12

月， 就跟

GDP

增速差不

多了，除非“金九银十”有一个抬升，

房价的涨幅并不是很忧心。她认为，

在地价上升、房价上升、供给趋紧、

需求推动、 土地市场高稳等众多因

素的推动下， 房价上涨和下跌在不

同城市同时存在的这种态势可能会

延续到年底， 涨的往上蹿， 跌的折

半。但是总体上来看，全国同比房价

涨幅将趋缓。 （张达）

中泰化学近期股价走势图 彭春霞/制图

百川股份

子公司项目投产

百川股份（

002455

）今日公告

称，全资子公司百川化工（如皋）

有限公司“年产

30

万吨醋酸酯项

目” 和 “年产

4.5

万吨丙二醇甲

醚、

5

万吨丙二醇甲醚醋酸酯项

目”已经完成竣工验收，正式投入

生产。

百川股份表示，以上相关项

目的建成投产将增加公司产品

种类、扩大公司的生产规模，有

利于提高生产能力、 市场竞争

能力。 同时，百川股份认为以上

项目全面达产尚需一段时间，

因此存在着市场变化因素引致

的风险。

（仁际宇）

沈阳机床债务重组

获逾5435万收益

沈阳机床（

000410

）日前公告

称， 根据公司生产经营及供应链

整合需要， 同时为缓解供应商的

资金压力，公司下属分公司、子公

司计划与

159

家左右供应商签署

《债务豁免协议》。 涉及重组债务

本金

2.7

亿元左右， 预计形成利

得在

5435

万元至

7000

万元之

间，计入公司营业外收入，该等利

得须在协议完全签署生效后计入

公司当期损益。

根据

2012

年年报，沈阳机床

去年实现净利润约

2329.41

万

元。 此前的

2010

年

6

月，沈阳机

床也通过债务豁免形成利得

544.79

万元。

（仁际宇）

重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司二

O

一三

年第一次临时股东大会于二

O

一三年九月十日上午

09

：

00

时在大渡口区重钢集团银河文体楼召开。 出席会

议的股东及股东代理人

3

人，所代表的有表决权股份数

24065

万股，占本公司有表决权股份总数

33218.02

万股

的

72.45%

。 本次会议由董事会召集，董事长黎伟先生主

持，公司董事、监事、高级管理人员及公司聘请的见证律

师出席了会议，符合《公司法》和本公司章程的规定。

会议对两项议案进行了逐项审议，并采用记名投票

的方式表决通过了如下决议：

1

、审议通过了“关于公司董事会换届选举的议案”：

选举黎伟先生、曾朝夕先生、刘劲松先生、张宗明先生、

周健先生、章金楠先生、龚建奎先生、郭锋超先生为公司

第四届董事会成员。

2

、审议通过了“关于公司监事会换届选举的议案”：

选举李整先生、李美军先生为公司第四届监事会成员。

特此公告

重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司

二O一三年九月十日

重庆钢铁集团朵力房地产股

份有限公司第四届董事会第一次

会议于二

O

一三年九月十日上

午

09:45

在钢城大厦

1719

会议

室召开。 公司

8

名董事、

1

名董事

代理人出席会议；监事、高级管理

人员

5

名列席会议。 会议由董事

长黎伟先生主持。符合《中华人民

共和国公司法》和《重庆钢铁集团

朵力房地产股份有限公司公司章

程》所规定的有效人数。

经与会董事讨论表决，一致

通过了如下决议：

一、选举黎伟先生担任重庆

钢铁集团朵力房地产股份有限公

司董事长、法定代表人。

二、聘任曾朝夕先生为重庆

钢铁集团朵力房地产股份有限公

司总经理。

三、聘任刘劲松先生为重庆

钢铁集团朵力房地产股份有限公

司副总经理、总工程师。

四、聘任刘钢先生为重庆钢

铁集团朵力房地产股份有限公司

副总经理。

五、聘李春秀女士任重庆钢

铁集团朵力房地产股份有限公司

财务负责人。

六、聘李敏女士任重庆钢铁

集团朵力房地产股份有限公司董

事会秘书。

特此公告

重庆钢铁集团朵力房地产

股份有限公司董事会

二○一三年九月十日

重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司

第四届董事会第一次会议决议公告

重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司

二○一三年第一次临时股东大会决议公告


